

La guerra de los Balcanes

El trono de los Paleólogos.
PARIS. Dice *Excelsior* que en los Estados Unidos ha comenzado una campaña con objeto de reunir fondos para elevar al trono de sus mayores a la Princesa Eugenia Paleólogo, descendiente de Constantino Porfirógeneta Paleólogo, último emperador de Constantinopla.

Ya los organizadores de la campaña han logrado disponer de sumas muy considerables. Dirige la propaganda un Comité anglo-americano presidido por mister Katherina Todd Appleton, de Chicago.

Interviúvada dicha dama, ha manifestado lo que sigue:

«Nos hemos dedicado a hacer triunfar la causa de la Princesa Paleólogo, no sólo porque nos parece justa y razonable, sino porque la elevación de Eugenia Paleólogo al Trono de un pequeño Estado tapón, con Constantinopla como capital, nos parece una feliz solución del problema presente.»

El Comité ha enviado a las cancillerías una circular.

En ésta se dice que la Princesa Eugenia desea que, una vez se restablezca en el Trono de sus mayores, sean demolidas las fortificaciones de los Dardanelos, y abierto este Estrecho al comercio de todas las naciones.

Parece que en Rusia se intenta apoyar la campaña.

Hacia el desenlace

La situación.
CONSTANTINOPLA. Cuando el Gobierno otomano reciba oficialmente las condiciones que los Estados balcánicos, puestos de acuerdo, fijan para la paz, se le concederá un plazo de veinticuatro horas para decidir.

La falta de respuesta, transcurrido ese plazo, se estimará como contestación negativa, y los ejércitos aliados quedarán de nuevo en completa libertad de acción para obrar.

Las negociaciones que se llevaban a cabo con el embajador de Rusia, no han dado ni el menor resultado.

Ahora están en suspenso las hostilidades, accediendo así a los deseos mostrados tan reiteradamente por el Gobierno de Constantinopla; pero esta tranquilidad será tan breve, que todo está ya perfectamente preparado para reanudar la lucha el lunes próximo, que es cuando termina el armisticio.

Se asegura que además de las durísimas condiciones que los Estados balcánicos han fijado, y que oportunamente transmitirá, se impone a Turquía la de retirar todas sus tropas a Asia, en el plazo improrrogable de quince días.

La firma de la paz.

SOFIA. Sean cuales sean los términos en que a la paz se llegue, la paz será firmada en Constantinopla.

Allí acudirán para ello los representantes de todos los países balcánicos.

En Constantinopla se pasará también revista a las tropas vencedoras.

Una vez firmada la paz, los aliados discutirán entre sí el reparto de Turquía.

La futura suerte de Salónica y Constantinopla será objeto de una conferencia especial.

Un rumor.
CONSTANTINOPLA. Aquí se dice que los aliados no podrán, por grandes esfuerzos que hagan, entrar en esta capital.

Se agrega que la paz será pronto un hecho, pero que no será firmada en Constantinopla, sino en Tchataldja.

Los cuatro Estados.

SOFIA. Hoy llegará el Rey Pedro a Belgrado.

La semana próxima llegará a dicha capital el Zar Fernando, acompañado por el Presidente de su Consejo de ministros, para conferenciar con el Rey Pedro.

El Presidente del Consejo de Montenegro vendrá también durante la próxima semana, acompañado por un representante del cuarto Estado balkánico.

El cólera.
CONSTANTINOPLA. El cólera está extendiéndose de un modo alarmante.

Los soldados atacados ahora diariamente por tan terrible enfermedad pesan de 1.000.

Se han adoptado grandes precauciones, pero el mal estado en que se encuentran todos los servicios sanitarios, hace que sean casi ineficaces todas cuantas medidas se toman para evitar la propagación de la epidemia.

Aeroplano que arde.
PARIS. Dicen de Sofía que ayer, un aeroplano, tripulado por un oficial búlgaro, comenzó a volar por encima de Andrinópolis.

De pronto estalló el motor, y el aeroplano ardió en los aires.

El aviador cayó desde gran altura, matándose.

Estación ocupada.

PARIS. Despachos de diversos orígenes dicen que los búlgaros han ocupado, después de un violento combate, la estación de Tchataldja, delante de las líneas turcas.

Nueve mil soldados se atrincheran en ella, preparando así la continuación del avance.

Jóvenes Turcos presos.
PARIS. Telegramas de Constantinopla cuentan que anoche, de orden del Gobierno, fueron presos 99 afiliados al partido de la Joven Turquía.

Parece que éste es opuesto a la paz.

Entre los presos figuran el secretario del *Tanin*, el director del *Idam*, y varios ministros, ex valles y ex directores generales.

Muchos jóvenes Turcos han desaparecido de Constantinopla, temiendo ser presos.

De la guerra

Que no vaya a Durazzo.
CONSTANTINOPLA. El Gobierno de Serbia ha transmitido a su ejército, que continúa avanzando, la orden terminante de interrumpir su marcha hacia Durazzo.

Explosión de un polvorín.
SOFIA. El miércoles, a las ocho de la mañana, hizo explosión en Salónica un polvorín.

No fueron víctimas de ella los prisioneros turcos, porque momentos antes habían sido retirados del lugar que ocupaban, que era el inmediato al polvorín.

En éste había diez soldados griegos, y 600 en el cuartel.

La explosión se cree que fué intencionada. Se le atribuye a un prisionero turco.

Un aviador.
CONSTANTINOPLA. Esta mañana voló, durante largo rato, un aviador búlgaro, sobre San Estéfano.

Después regresó a su campo, sin novedad.

Nombrando representantes.
SOFIA. La última plaza de que se han apoderado los búlgaros es la de Lazarkeni Kabalka.

En varias poblaciones han hecho ya los jefes militares nombramientos de representantes de Bulgaria.

De Andrinópolis.
PARIS. Siguen llegando noticias referentes a la angustiosa situación de Andrinópolis.

La carestía de víveres es tal, que el hambre se enseñorea de la población, colocando a ésta en un estado de desesperación constante.

A cada individuo se le reparte un pequeño pan de munición cada tres días.

Se vende el pan a 1,40 pesetas el kilogramo.

La salud pública tiene también mucho que desear, y se espera que, de un momento a otro, haga su terrible aparición el cólera.

Cónsul desaparecido.
VIENA. El cónsul de Austria en Trizerec ha desaparecido, sin dejar la menor huella.

La noticia ha producido gran indignación, pues se atribuye a los serbios, ya que dicho cónsul era un partidario entusiasta de Turquía y un enemigo irreconciliable de Serbia.

El Gobierno austriaco se ha dirigido al de Serbia conminándole a que, en el plazo de cuarenta y ocho horas, dé cuenta del paradero del cónsul.

Este desapareció hace ya quince días.

Se teme que el suceso dé lugar a algún delicado incidente.

Manifestaciones socialistas

La de París.
PARIS. La Federación Socialista del Sena realiza grandes trabajos para que sean importantes el mitin y la manifestación de esta tarde contra la guerra.

Hoy domingo celebráronse actos análogos en todas las grandes capitales del mundo.

Se trata, con ellos, de ejercer presión sobre los Gobiernos para que eviten la guerra europea que amenaza, con motivo del conflicto balkánico.

Los socialistas parisienses reunirán en el Prado de San Gervasio.

Primero celebrarán un mitin y luego realizarán la manifestación.

Los socialistas han prometido no pasar por el centro de París, para no perturbar la circulación, muy grande siempre, y especialmente los domingos por la tarde.

En Roma.—Detención de Hervé.
PARIS. En Roma se celebrarán hoy un mitin y una manifestación socialistas contra la guerra.

Anoche llegó Gustavo Hervé, el célebre antimilitarista francés.

En la misma estación se le acercaron tres policías vestidos de paisano.

—¿Es usted Hervé, ciudadano francés?
—Sí.
—Queda detenido.

Y, no obstante sus protestas, le llevaron a la cárcel.

Los diputados socialistas han pedido su inmediata libertad.

Pero el Gobierno ha decidido tenerle preso hasta mañana.

Se funda en que Hervé no puede vivir en Italia, porque, hace tres años, por hacer propaganda antimilitarista, fué lanzado contra él un decreto de expulsión.

En Berlín.
PARIS. En Berlín celebráronse una manifestación monstruo y antes un mitin.

En él habló el jefe de los socialistas franceses, Juan Jaurès.

La Policía prusiana le dijo que no le permitiría hablar más que expresándose en alemán.

Jaurès ha aceptado la condición, porque ha Jaurès ha aceptado la condición, porque habla el alemán como su lengua materna.

En Brest.
PARIS. En el puerto de Brest, 3.000 socialistas han celebrado un mitin contra la guerra.

Luego fueron en manifestación a la Alcaidía.

No hubo disturbios.

Escasez de municiones.
PARIS. El jefe de Artillería M. Francis Laur publica el interesante artículo que reproducimos:

«Con razón se ha celebrado el éxito obtenido por el cañón francés, como le llaman los aterrados albaneses, en los campos de batalla de Macedonia, Tracia y Epiro. Se ha recordado a este propósito la siguiente frase pronunciada por el Rey Pedro I en Ustakub: «Nuestra victoria es una victoria francesa»; pero lo que no han dicho todavía mis colegas militares es que el cañón francés es un glorián.

Teniendo presente que no puede emplearse cualquier clase de municiones, y que las del cañón turco no sirven para los cañones búlgaro, serbio, griego y viceversa, las naciones beligerantes que emplean nuestro cañón necesitan un formidable *stock* de municiones.

Pero tales *stocks* requieren la inversión de un gran capital; es el dinero que duerme esperando el sonido de despertar de la campaña.

En Francia tenemos 450 millones de francos empleados en municiones de Artillería que duermen en nuestros arsenales. Bulgaria, Serbia y Grecia, que no nadan en la abundancia, hicieron un aprovisionamiento de 900 a 1.000 disparos por pieza utilizada en la campaña, lo que representa, aproximadamente, un millón de disparos. Además, durante la campaña, los proveedores del material de Artillería han aprovisionado a los combatientes.

Pero, he aquí el incidente inesperado que podemos revelar: las naciones balcánicas ya no pueden reaprovisionarse en Francia.

—¿Por qué?—se preguntará.—El ferrocarril es libre hasta Sofía y Belgrado.

—Si; pero, hay un gran pero.

Para los obuses, para la parte metálica de los *skrapnells*, no hay dificultad; los talleres franceses pueden suministrar con creces el material; pero es preciso emplear la pólvora, y sin pólvora...

Y esto es, precisamente, lo que hoy queremos revelar. El Gobierno de Francia posee el monopolio de las pólvoras y determinados elementos que entran en la composición de las municiones tienen que provenir del Estado francés.

En tiempo de paz las casas francesas fabrican todas las municiones que quieren con las pólvoras del Estado; pero en tiempo de guerra, y sabiéndose en el momento actual que tales municiones han de ser destinadas a Turquía o los Estados balcánicos, ¿pueden fabricarse?

¿Qué debe hacer el gobierno francés? ¿Debe facilitar estos envíos de municiones para el entretenimiento de una guerra que trata de evitar?

Plantear la cuestión es resolverla, y monsieur Poincaré ha dicho en su último discurso: «Yo no dudo de que horrores tales no sean evitados, y para ello haremos todo cuanto sea compatible con la defensa celosa de nuestros intereses.»

Nuestro interés no es, pues, desproveernos de los *stocks* de pólvoras en estos momentos, y nadie puede en la hora actual suministrar municiones a los beligerantes más que Francia.

Como los Estados que luchan en los Balcanes no disponen de otras municiones que las nuestras, desde hoy puede decirse que toda acción en que juegue papel primordial la Artillería no podrá realizarse.

Todos los ministros a los que afecta esta resolución merecen alabanzas por haber contribuido en tal forma al inevitable término de las hostilidades.

Se podrá decir que materialmente y moralmente la iniciativa de Francia puso fin a la horrible guerra que amenazaba generalizarse en Europa.

Ha llegado el caso de que Europa exclame con toda su alma: *Vive la France!*»

PROVINCIAS

Los exploradores españoles

Su constitución en Orense.

ORENSE. (Domingo, noche.) Se ha celebrado una reunión magna de personas de todas las clases sociales en virtud de convocatoria hecha por el capitán de Infantería D. Fernando Monje.

La reunión tenía por objeto tratar de constituir en Orense un grupo de exploradores españoles.

El Sr. Monje ha explicado el objeto de la institución, ha leído el reglamento de la misma y ha enaltecido la labor que para implantarla en España ha hecho el capitán don Teodoro Iradier, director de la *Revista del Arma de Caballería*.

Se ha procedido al nombramiento del Comité.

Lo presidirá D. Pedro Romero.

Han recaído los demás cargos en militares, catedráticos, abogados, comerciantes, médicos, propietarios y obreros.

La reunión ha terminado en medio del mayor entusiasmo y con el acuerdo de conceder un voto de gracias al capitán Monje, organizador aquí de tan patriótica e importante institución.

Plaza de Toros de Madrid

Banquete al nuevo empresario.

BILBAO. (Domingo, noche.) Le ha sido hoy ofrecido un banquete al nuevo empresario de la Plaza de Toros de Madrid, D. Julián Echevarría, para expresarle la satisfacción que aquí ha causado el hecho de que se encargue de la Plaza más importante de España.

El banquete lo han organizado los socios del Club Cocherito.

Más de un centenar de aficionados han asistido a la fiesta.

El Sr. Echevarría, al final del banquete, ha hecho uso de la palabra.

Después de dar las gracias a los que han tomado parte en el agasajo, ha esbozado sus planes relativos a la gestión que se propone realizar al frente de la Plaza de Toros de Madrid.

Ha dicho que está dispuesto a dejar en la corte, como empresario, recuerdo imperecedero.

Y los comensales le han aplaudido.

Ha terminado la fiesta con el acuerdo de ofrecer otro banquete a Celedonio Aransolo (a) «Cañá», a quien D. Julián Echevarría ha dado la contrata de caballos para la Plaza de Madrid.

Regreso de fuerzas.

MÁLAGA. (Domingo, noche.) Ha sido recibido el vapor correo «Sagunto», conduciendo dos escuadrones de Villarrobledo repatriados de Melilla.

Todas las autoridades locales acudieron al muelle a recibir a los expedicionarios.

El desembarco se verificó sin incidentes importantes.

El escuadrón de Villarrobledo.

MÁLAGA. (Domingo, noche.) En tren militar que ha salido a las ocho de la noche, marcha a Badajoz el escuadrón del regimiento de Caballería de Villarrobledo, que regresó de Melilla hace tres días.

El actor Tallavi.
MÁLAGA. (Domingo, noche.) A bordo del transatlántico «Ciudad de Cádiz», ha llegado el actor Tallavi, al que sus amigos han tributado un cariñoso recibimiento.

Los taurinos.
MÁLAGA. (Domingo, noche.) Ha sido obsequiado con un banquete el diestro malagueño Paco Madrid, asistiendo un centenar de amigos y admiradores de todas las clases sociales.

Brindaron varios comensales reseñando la rápida y triunfal marcha de Paco Madrid en su arriesgada profesión.

Contra la bonificación por anticipo de cuota.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) El Sindicato de comerciantes ha tomado el acuerdo de recurrir en alzada ante el ministro de Hacienda, pidiendo que sea anulada la circular de la Dirección del Tesoro, acerca de la rebaja de una peseta cuarenta céntimos por ciento por anticipo de la cuota de contribución.

Recabarán para gestionar la petición el apoyo de los diputados a Cortes.

En el caso de que el ministro de Hacienda resuelva denegando la petición, se convocará a una Asamblea de Cámaras de Comercio y Agrícolas y de otras entidades interesadas, y además el Sindicato se alzarará siguiendo el procedimiento contencioso administrativo.

Fallecimiento del maestro López Griner.
ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, el maestro director y concertador D. Enrique López Griner, que recientemente dirigió la compañía de zarzuela que actuó en el teatro Parisiana.

Al entierro han asistido los actores de la compañía que aquí actúa, numerosos amigos del finado y periodistas.

CASTILLA LA VIEJA

El gobernador de Soria.
SORIA. (Domingo, noche.) El gobernador Sr. García Plaza, amigo particular del señor Canalejas, dimitió cuando conoció el atentado de que había sido víctima el ilustre hombre público.

La dimisión no le fué admitida y hoy le telegrafía el ministro de la Gobernación reiterándole su absoluta confianza.

Aquí ha causado esto grata impresión, por las simpatías de que gozaba el Sr. García Plaza.

AVISOS UTILES

ESTREÑIMIENTO
Curación completa con los Grains de Vals.
Dos granos al cenar. — Venta en farmacias.

VESTIDOS
ABRIGOS
VESTIDOS
ABRIGOS
LA VILLA DE PARIS
67, ATOCHA, 67
Se ramiten catálogos a Provincias.

La medalla escapulario

metálica, autorizada por Su Santidad Pío X, según decreto inserto en el Boletín Eclesiástico de 8 de marzo de 1911, página 45, en sustitución del escapulario de paño, las vende en oro y plata la JOYERIA DE PEREZ MOLINA, Carrera de San Jerónimo, 28.

A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6, ent.º

VICHY-ETAT

Empléase las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

Nuestro Servicio de Turismo y Viajes

Hoteles recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

- ITALIA**
Grand Hotel de la Minerva.—Situación céntrica.—Todo el «comfort» moderno.—Abierto todo el año.—Scotti, director.
- ESPAÑA**
SEVILLA Hotel Madrid. Primer orden. Méndez Núñez, 2. Sucursal, plaza del Pacífico. Cocina francesa.

NORTE DE AFRICA

El ascenso del general Jordana.

MELLILA. (Domingo, noche.) Por telegrama ha sido conocida la noticia del ascenso del general Jordana, causando gran alegría.

Ha sido objeto de una verdadera manifestación de simpatía por los jefes y oficiales de la guarnición, personalidades y los más prestigiosos kaldes, entre ellos el Bachir.

Se espera que en breve pueda ser felicitado nuevamente el prestigioso general con otro motivo.

También han sido muy bien acogidos y han recibido muestras de afecto los nuevos generales Cascajeres y Romero.

Felicitación a una dama.

La distinguida señora esposa del capitán general ha recibido un expresivo telegrama de felicitación del general Polavieja por la brillante reorganización de la Junta de damas de la Cruz Roja.

Tranquilidad absoluta.
En las posiciones avanzadas y en todas partes del territorio español, la tranquilidad es completa.

La temperatura ha bajado de una manera brusca, sin transición, sintiéndose un frío grandísimo, sobre todo en las posiciones del Kert.

Más presentaciones.
Hoy ha continuado el desfile de jefes de kabilas, haciendo voto de sumisión a España ante el capitán general.

Ya vienen representantes de poblados muy lejanos que, convencidos del beneficio e influjo del protectorado de España, quieren participar de él.

VALENCIA

Nuevo diputado.
ALICANTE. (Domingo, mañana.) La Junta provincial ha proclamado diputado a Cortes por el distrito de Dolores, y por el art. 29, a D. Vicente Ruiz Valarino.

Gobernador que dimitte.
CASTELLON. (Domingo, noche.) El gobernador civil de esta provincia ha presentado la dimisión.

Se cree que no le será aceptada.

Frió y lluvia.
Sigue el tiempo muy frío.

Llueve copiosamente desde primera hora de la noche.

VASCONGADAS

Inundación.
BILBAO. (Domingo, tarde.) A causa de las lluvias torrenciales de estos días, en el pueblo de Somorrostro se ha desbordado el río Mayor, aumentando el cauce en tres metros y medio.

El río sigue creciendo, y hay varias fincas inundadas.

Son grandes los temores del vecindario, que adopta precauciones.

Un choque.
En la estación de Olaveaga ha chocado el tren de Portugalete con un vagón cargado de mineral.

El vagón y la máquina han sufrido grandes averías.

Los viajeros han resultado ilesos.

